

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 8 de Mayo de 1918

Núm. 2.771

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Noticias militares

Orden general del día 7 de Mayo.—Habiendo sido nombrado Capitán General de la 4.ª Región el Excmo. Señor Teniente General don Ramón García Menacho, según R. D. de 1.º del actual (D. O. núm. 98) ha hecho hoy entrega del mando de este distrito al Excmo. Señor General Gobernador Militar de Menorca don Germán Brandeis y del despacho de esta capitania al Excmo. Señor General Gobernador Militar de esta plaza don Enrique Barreiro, quedando encargado del despacho del Gobierno militar el Coronel de Ingenieros don Ramón Fort a quien por ordenanza corresponde.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para el debido conocimiento.—El Coronel Jefe de E. M. Marqués de Zayas—Comuníquese—El General Gobernador—Barreiro.

Adición a la orden general del día 7 de Mayo.—Antes de embarcar para tomar posesión del nuevo cargo que S. M. el Rey se ha dignado conferirme, he de expresar a los Generales, Jefes, Oficiales y Tropa de las guarniciones de estas islas lo muy satisfecho que estoy del buen espíritu con que cumplen sus deberes militares, manifestándoles también que este loable afán por secundar y auxiliar mi mando de este distrito no será olvidado por el que hasta hoy ha sido vuestro Capitán General—García Menacho.

Gala.—Con el plausible motivo de ser el viernes próximo el cumpleaños del Príncipe de Asturias, las tropas de la guarnición vestirán de gala, se izará el Pabellón Nacional en los edificios militares y por la batería de salvos, se harán las de ordenanza.

Concurso.—Se dispone la celebración de un concurso para proveer una vacante de médico primero en el Colegio de Nuestra Señora de la Concepción.

Novena

Con la acostumbrada solemnidad se celebró en la parroquial iglesia de Santa Cruz la novena en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

La concurrencia, todas las noches, es muy numerosa.

Los sermones están a cargo del orador sagrado Rdo. P. Sarabia.

Consejo de Agricultura

El Consejo provincial de Agricultura y Ganadería ha celebrado sesión bajo la presidencia de don Antonio Rosselló Nadal.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se acordó dirigirse al Alcalde de Felanitx para que obligue al propietario de la finca «Binitarda» a retirar los troncos y ramajes de los olivos a fin de evitar la plaga denominada palomilla.

Informar favorablemente la instancia de varios propietarios del término Municipal de Muro para que se autorice el acotamiento de terrenos para el cultivo del arroz.

Aprobar las cuentas de plagas del campo. Se nombró a don Guillermo Creus y don Francisco Casasnovas, vocales de la Junta de Obras del Puerto en representación del Consejo.

Se ocupó de la exportación del aceite, huevos, aves y leñas y se acordó dirigirse a la Junta de Subsistencias para regularizar el mercado de dichos productos.

Se trató de la conveniencia de proceder a combatir el vidium que ataca a los viñedos y se acordó que por el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico se proceda a verificar los ensayos de polisulfuros solicitando para estos trabajos la cooperación del Ingeniero Director, de la Estación Enológica de Felanitx.

Las subsistencias

Un telegrama

El Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del Sr. Comisario general de abastecimientos:

«En virtud de lo establecido número cinco Real Orden dos actual sobre tasa y exportación de aceite oliva y para mayor eficacia de lo dispuesto en R. O. Hacienda de 22 Abril último, sobre exportación aceites a América con objeto evitar que por dificultades o demoras en atención certificadas o títulos, propiedad de marcas, denominaciones o nombres comerciales no imputables a los interesados puedan quedar algunos privados exportación a pesar reunir condiciones y requisitos fijados R. O. últimamente citada; esta Comisaría ha dispuesto, que Cámaras de Comercio e Industria y las Agrícolas remitirán informados a Dirección Aduanas dentro plazo establecido número dos Real Orden 22 Abril las peticiones exportación aun cuando no se hayan acompañado certificados títulos del registro español de la propiedad siempre que los solicitantes declaren ser propietarios marca fábrica o comercio o de nombre comerciales en condiciones establecidas en mencionada R. O. expresando todas circunstancias que en dichas marcas o nombres concurren solicitantes; si procediera serán teni-

dos en cuenta prorrateo pero no obtendrán autorización para exportar sino después de dejar acreditada con presentación oportuna certificado la propiedad de marcas o nombres comerciales».

Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero seis reses vacunas, un cerdo y cien corderos, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 446'64 pesetas.

La Junta de subsistencias

Esta tarde se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial de subsistencias.

Del mar

Entradas

Ayer entró en este puerto el vapor «Ciudadela» procedente de la ciudad de su mismo nombre.

Esta mañana ha llegado a este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Salidas

Ayer noche salió el vapor «Ciudadela» para Ciudadela.

Esta mañana se ha hecho a la mar la balandra «Ramis II».

Esta mañana, a las siete, ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

También ha esta salido mañana para Barcelona el pailebot «Abel».

Despachados

Esta noche saldrá el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor «Mallorca» para Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Mañana debe llegar el vapor «A Lázaro», procedente de Mahón.

El «Cadarsó».

Esta mañana, a las ocho, ha salido el contratopederó «Cadarsó» para efectuar un crucero.

Otras noticias

En las partes de babor y estribor del pailebot «Malaquín» se ha escrito su nombre con grandes caracteres de letras, y a ambos lados del nombre se ha pintado la bandera española.

Está tomando un cargamento de ladrillos el falucho «Catalina Muñoz».

Vida deportiva

Preparativos a la fiesta del Pedal

Siguen con gran entusiasmo los preparativos para la fiesta del Pedal, que se ha de celebrar el domingo próximo en la extensa playa del Arenal.

Como en años anteriores, promete verse concurridísima y constituir un éxito.

Hípicas

Con motivo de la marcha del Excmo. señor Capitán general de esta provincia, hoy no se celebrará la anunciada Junta de la Sociedad Hípica de Mallorca, quedando aplazada para mañana, jueves, a la misma hora.

Asociación del Rosario Perpetuo

Prometen revestir gran solemnidad y brillantez las fiestas con que esta Asociación se propone celebrar el cuarto aniversario de su fundación.

En los días 25, 24 y 25 del actual se celebrará un solemne Triduo en Santa Catalina de Sena, estando los sermones a cargo del Rdo. P. Fr. Manuel Montoto, director de la Asociación.

La fiesta principal será el domingo, día 26, constituyendo partes principalísimas de ella la solemne bendición del precioso estandarte de la Asociación y la solemnísimas Procesión de la Virgen del Rosario, que recorrerá las más importantes calles de Palma.

En breve publicaremos el programa de dichas fiestas religiosas.

En el Ateneo

Mariano

El pasado lunes se reunieron fraternalmente los señores que forman la Academia de Derecho de la Congregación Mariana, atendiendo a obsequiosa invitación del Rdo. P. Guimerá con motivo de haber dado término a la labor del presente curso, digna de loa a juzgar por la importancia e interés de los temas expuestos en sucesivas conferencias, como puede juzgarse por las siguientes indicaciones. Por don Jorge Andreu: El Derecho a la dignidad personal y su desconocimiento por los antiguos; por don Pedro Ribas: El matrimonio y su desenvolvimiento a través del Derecho Romano; por el abogado don Sebastián Mora la Historia de la soberanía del pueblo; por don Juan Pons, el palpante tema: Lengua i nació; por el abogado don Mariano Barceló, La delincuencia de

los menores; por don Rafael Quetglas fueron estudiadas las Mancomunidades y sus relaciones con el regionalismo; por don Jacinto Feliu la punibilidad de las ideas; por don Nicolás Alonso fué expuesta la importancia de la oratoria forense; por don Gabriel Subías se expuso la teoría de las tasas aplicándola a los momentos presentes; por D. Antonio A. Moncada, licencado en derecho, el duelo; por D. Pedro Gual y don José Ramón de Bobadilla fueron estudiados y expuestos los temas: destino del derecho romano en oriente después de Justiniano y las costumbres sociales de Roma respectivamente; cerrando el ciclo de conferencias don Antonio Planas, abogado, quien trató de la reserva llamada troncal.

Todos estos temas fueron objeto de discusión por los señores que integran la Academia, cuyos trabajos, bastantes de ellos de actualidad, serán continuados en el próximo curso, Dios mediante.

Política

El partido republicano se reunió anoche en asamblea, eligiendo el siguiente comité: Don Francisco Villalonga Fábregues, don Francisco Blanes Viale, don Juan Alemany Alcina, don José Ferrer Tous y don Mateo Martí Miquel.

Además, como dicho Comité debe constar de 7, se dejaron dos vacantes que nombrará el Centro republicano del Distrito quinto.

Romería

Franciscana

A MANACOR Avisos importantes

1.ª La Compañía de Ferrocarriles se ha dignado conceder el que aquellas personas que queriendo asistir a la Peregrinación no puedan marchar con el tren especial de las 4 de la madrugada, puedan partir utilizando el billete especial de Romería en los trenes de las 2'40 y 6'15 del sábado.

2.ª Para la debida organización del servicio referente al material móvil, la Compañía desea saber el número de pasajeros lo más tarde el día 10: Así es que los peregrinos de Palma habrán de estar inscritos ya en dicho día (viernes) por la noche hasta las nueve del mismo se admitirán inscripciones, quedando desde aquella fecha cerradas las listas.

3.ª Igualmente se recibirán inscripciones para las fondas, tan sólo hasta el día 10 (viernes) al mediodía, pues en el correo de la tarde se ha de notificar a los fondistas el número de inscritos para poderles facilitar el servicio. Se advierte que los fondistas tan solamente se comprometen servir a los que lleven la contraseña, la que habrán de abonar al inscribirse. Los directores de los pueblos cuidarán de que en dicho día tengamos la lista de las personas que quieran servir de las fondas para las comidas y almuerzos y acto seguido se les enviarán las contraseñas.

4.ª Por el Rdo. P. Secretario de la Junta de Manacor nos hemos enterado del grandioso recibimiento que se dispensará a los Peregrinos. Serán recibidos por las autoridades y a los acordes de airosas marchas por las dos bandas de música de Manacor. Numerosos arcos de triunfo se verán levantados en las calles por donde ha de pasar la peregrinación costeados, por el Excmo. Ayuntamiento, Comunidad de la Parroquia, PP. Dominicos, Dominicanos, etc. etc.; en una palabra, en todo Manacor el tema de las conversaciones es la gran Romería Franciscana. ¡A Manacor! pues, hijos y devotos del Padre San Francisco y del Smo. Rosario, a poner la primera piedra del primer Santuario que dedicará Mallorca a la Virgen del Rosario. Aquel abrazo que en las calles de Roma se dieron los dos grandes Patriarcas San Francisco y Santo Domingo, los que con su Cordón y Rosario salvaron a la Sociedad, una vez más se repetirá en el «Puig de Santa Lucía», en donde nuestros corazones, prendidos por un mismo entusiasmo, elevaremos nuestra oración a Dios pidiéndole que cese cuanto antes esta terrible guerra. ¡A Manacor! todos los que con vivas ansias deseamos el pronto restablecimiento de la Paz. Dios y la Virgen María verán nuestro sacrificio y escucharán benignamente nuestra oración.

La Comisión

Notas de Sociedad

Premio

En el reparto anual de premios del Institut d'Estudis Catalans ha sido concedido el premio de Filología, consistente en 1000 pesetas, a nuestro ilustre poeta Rdo. Sr. don Lorenzo Ribes, a quien felicitamos cordialmente.

El Excmo. Sr. Capitán General

El que hasta ahora ha sido Capitán general de estas islas, Excmo. Sr. D. Ramón García Menacho, ha tenido la atención, que le agradecemos, de despedirse de nosotros. El dignísimo General deja aquí muy grato recuerdo, y su marcha es muy sentida.

Juan Ramonell (Médico-oculista)

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 4 tarde.
Para los pobres de 8 a 9.

Plaza Palou y Coll, 13 1.º, (Banch de Oli)

Deseámosle feliz viaje y acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Juan Martí y señora, don Jaime Ros, don Bartolomé Bestard, don Juan Valentí, don Jorge Aguiló, don Ramón Bestard, don Mario Piña, don José M.º Llorens, don Abel Matutes y don Juan y don Gabriel Vidal.

También han llegado don José Tous, don Luis Frontera y don José Estela.

Igualmente ha llegado la señora Marquesa de Isasi.

Ayer, al mediodía, salieron para Ibiza, don Ignacio Riquer y señora y el diputado provincial don Juan Tur.

Igualmente embarcó para Valencia don Vicente Soriano.

Santa

Pastoral Visita

El Ilmo. señor Obispo saldrá hoy de esta capital para reanudar la Santa Pastoral Visita.

El Prelado visitará Manacor, So'n Carrió, San Lorenzo y Son Servera, y regresará a Palma el día 15.

Conferencia

Anoche, en la Casa Consistorial, el Inspector Provincial de Primera Enseñanza don Manuel Rueda dió su anunciada conferencia.

El señor Rueda desarrolló el siguiente tema: «La educación y los educadores».

La concurrencia que asistió al acto aplaudió la labor del competente conferenciante.

La conferencia de ayer es la penúltima de las de la serie organizada por la Escuela Normal de Maestras.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos. San León, papa y doctor. Cuarenta Horas. Concluyen en San Miguel, en obsequio de la Aparición del Santo Arcángel: Exposición a las siete; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Reverendo don Pablo Mir, Cura-Párroco de la misma; por la tarde a las cinco y media los actos de Coro, Rosario, ejercicio del Mes de María, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Clara dedicadas a la Ascensión del Señor: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don José Auba, Economo de Santa Eulalia; por la tarde, a las siete y media, Corona de la Virgen, ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal, dedicadas a su Titular: Exposición a las siete; a las siete y media, Misa de Comunión general; a las diez y media, Misa mayor solemne, cantándose la del Maestro Perosi, con sermón por el Rdo. don Francisco Sitjar, Pbro.; al anochecer Rosario, solemne ejercicio del Mes de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.

En Montesión, a las ocho y tres cuartos, Misa de Comunión mensual para los Congregantes Marianos de la Sección menor; por la tarde a las siete y media, continuación del Mes de María.

En el Socorro, al terminar la Misa de las ocho, el Rdo. P. Superior dará la Absolución general a los Terciarios y Cinturados de Ntra. Sra. de la Consolación; por la tarde a las cuatro y media, continuación del Septenario de Ntra. Sra. de los Desamparados, con sermón por el Rdo. P. José V. Collado, O. S. A.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias, a las doce, se hará la Hora Canónica, con exposición del Santísimo, durante una Misa.

Vi. ita.—A Ntra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

VIERNES 10

Santos. San Antonio, obispo y el beato Juan de Avila, confesor.

Cuarenta Horas. Continúan en Santa Clara dedicadas a la Ascensión del Señor: Exposición a las siete; a las diez, Tercia y Misa cantada; por la tarde a las siete y media, Corona de la Virgen, ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Empiezan en Santa Cruz en obsequio de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro: Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, continua-

ción de la novena con sermón por el Reverendo P. Ramón Sarabia, Redentorista, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral-Basílica, a las siete y media con Misa; en Santa Eulalia por la noche después del mes de María, y en San Jaime y en Montesión en la Misa de las ocho, se dará principio a la novena en honra del Espíritu Santo.

Visita. A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel, (Privilegiada.)

CONGREGACIÓN

DE

Maria Inmaculada y San Luis

(Montesión)

SECCIÓN MENOR

El jueves 9 Comunión General a las ocho y tres cuartos.

Sueltos y noticias

Hallazgo

Hace unas cuantas semanas se encontró en la vía pública un cogemantillas de oro, el cual será entregado al que acredite ser su dueño, en la platería «La Rosa», calle de la Platería, n.º 52.

La exportación de aceite

La anunciada Real orden del ministerio de Hacienda sobre exportación de aceite a los mercados americanos dispone que los efectos de la Real orden de 2 del pasado, sobre exportación a América de aceites finos de oliva, alcanzarán a quienes reuniendo las demás circunstancias que dicha Real orden previene, acrediten que tienen registradas para distinguirlas en los mencionados países, las marcas de fábrica o de comercio o nombres comerciales denominaciones españolas y en que se declare la procedencia española del producto mediante certificaciones, que podrán ser cablegráficas, de los cónsules españoles en los países americanos respectivos.

Los que se hallen en este caso podrán solicitar desde luego de la Dirección de Aduanas en la forma establecida la correspondiente autorización, y serán tenidos en cuenta en el prorrateo a que se refiere la repetida Real orden de 22 del pasado, pero no obtendrán autorización para exportar sino después de dejar acreditada en la forma dicha la circunstancia anteriormente expresada.

Agresión

La guardia civil del puesto de Montuiri ha denunciado a dos sujetos que agredieron, en despoplado, a otro.

Denuncia

Por la policía ha sido denunciado el dueño de un establecimiento del arrabal de Santa Catalina por sospechas de que en él se jugaba a los prohibidos.

Géneros

El dueño de los Almacenes Matas nos participa haber recibido selecta y variada existencia en géneros para señora y caballero.

Serrin

100 kilogramos en almacén 5 pesetas.
100 id. a domicilio 5'50 id.
Avenida de Alejandro Rosselló 6.
Colón 55 (CASA BUADES).

Sombrereria de Vda. de Rujosa

Participo a mi numerosa clientela y al público en general, haber trasladado mi establecimiento de Sombrereria para Señora, Caballero, Militares y Niños, a la misma calle de Santo Domingo número 14.

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención
Antigua CASA BANQUE calle Colón,

HIGIENE del TOCADOR

Las cualidades antisépticas, deterativas y cicatrizantes que han merecido al
Coaltar Saponiné Le Beuf
su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de este producto para todos los usos del tocador. El frasco 2 fr.
Se halla en todas las Farmacias.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DE MADRID

Madrid, 7 (22'00)

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial, participando los nuevos éxitos de los submarinos:

«En el teatro septentrional de la guerra, nuestros submarinos han hundido, durante éstos últimos días, buques que desplazaban, en total, 12.000 toneladas.

Entre los barcos hundidos figura un vapor tanque».

El Kaiser recibe la explicación de la situación militar en el frente

Nauen.—El Kaiser recibió el domingo último, en su palacio de Postdam, la visita de representantes del Estado Mayor General del frente de batalla, para darle una explicación detallada de la situación militar.

Se terminarán satisfactoriamente las negociaciones entre Alemania

Nauen.—Han llegado a buen término las negociaciones germano-holandesas sobre el tránsito por el río Rin.

En la Cámara holandesa el Ministro del exterior anunció que había desaparecido la tirantez de relaciones con Alemania, anunciando que en la próxima semana ya se concederán permisos militares en la misma forma que se venían concediendo antes.

El general French, Virrey de Irlanda

Nauen.—El nombramiento del general French para Virrey de Irlanda significa una dictadura militar.

Habiase ya señalado tal nombramiento para el caso de que estallasen disturbios en el país irlandés.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Sostuvimos el cañoneo acostumbrado al norte y sur del río Aves.

Hicimos fracasar al enemigo varios golpes de mano en la región oeste de Hangard.

En esta misma región capturamos algunos hombres durante una operación de detalle».

Madrid, 8 (1'00)

Clemenceau visita el frente americano

París.—El jefe del Gobierno francés, señor Clemenceau, ha visitado las trincheras subterráneas del frente de batalla donde se hallan destacadas las fuerzas americanas.

Sobre la exportación de vinos a Francia

París.—La Cámara francesa ha denegado las peticiones de los exportadores de vinos españoles respecto a la introducción de dicho producto en Francia.

El Substituto de Freneh

París.—Sábese que el general inglés Reoverton sustituirá al general Freull en el mando de las fuerzas metropolitanas inglesas, por haber sido este último nombrado Virrey de Irlanda.

Comunicación oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Ha habido grande actividad de artillería en el río Lys.

Hicimos fracasar a los ingleses en Brai.

El enemigo penetró en nuestra primera línea, haciéndole fracasar dos asaltos y causándole grandes bajas.

En la Macedonia rechazamos un ataque inglés.

En Oriente.—Buques rusos cañonearon nuestras tropas en los muelles de Paropol.»

Nueva ofensiva alemana

París.—Siguen llegando grandes contingentes de fuerzas alemanas y material de guerra, estando todo preparado para la próxima ofensiva germana.

Comunicación oficial turco.—Gran ataque en el río Jordán.—Grandes pérdidas de los ingleses

Viena.—El cuartel general turco ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«Un gran ataque inglés en la orilla del río Jordán ha durado cinco días, destrozando al enemigo.

En la orilla derecha acosamos a los fugitivos, aniquilándoles toda la artillería.

Una división inglesa cayó en poder de nuestros destacamentos.

El enemigo se mantiene a ambos lados de la carretera de Jericó.

Las pérdidas del enemigo fueron un 50 por 100 de las tropas que pelearon y un 80 por 100 de la artillería.

El botín cogido es enorme.

Penetramos hasta el pueblo de Mudimusa».

Sobre la carta del Emperador de Austria

París.—El «Excelsior» dice que los Príncipes Sixto y Javier de Parma han llegado al frente belga.

Añade dicho periódico que el Príncipe Sixto ha manifestado que no tenía dificultad

des en entregar la carta que le dirigió el Emperador de Austria-Hungría porque existe.

También manifestó, según aquel periódico, que existe una gran estimación entre los Emperadores de Alemania y de Austria.

Parte de la Dirección General de Aviación inglesa

Londres.—La Dirección General de Aviación transmite el siguiente parte oficial:

«Las fuerzas aéreas inglesas bombardean diariamente Ostende y los muelles y esclusas de Brujas, causando daños en las bases submarinas y en los docks del puerto de Brujas.

A nosotros nos falta un aparato».

Embarrancamiento de dos vapores en la costa africana

Las Palmas.—Unos pescadores llegados han dado la noticia de que en la costa occidental de África han embarrancado dos vapores que huían de los submarinos.

Se ignora la nacionalidad de ambos vapores.

Las tripulaciones lograron saltar a tierra.

Se teme que dichas tripulaciones sean apresadas por los moros.

Han salido en dirección a aquella costa varios barcos españoles para auxiliar a los desgraciados naufragos y salvarlos, si es posible, del cautiverio.

En el Senado americano

París.—El Senado americano ha aprobado un proyecto contra la sedición, imponiendo multas de diez mil dólares o veinte años de prisión a quienes publiquen noticias falsas que influyan en el desarrollo de las operaciones.

De esta mañana

Madrid, 8 (5'30)

Parte alemán

Nauen.—Oficialmente se desmiente la noticia, lanzada por los ingleses, de que el Gobierno holandés, por encargo del Ministro de negocios extranjeros, Kulman, había hecho ciertas proposiciones a elevada personalidad inglesa.

Según el periódico «Westminster Gazette», el Ministerio inglés esperaba las aludidas proposiciones, no rechazándolas anticipadamente.

¿Municiones en buques hospitales?

Nauen.—El periódico «Norddeutsche Allgemeine Zeitung» publica una declaración de un soldado alemán cangeado, recientemente, en la cual afirma que estando prisionero en Tolón, el día 5 de Julio de 1917, cuando iba a trabajar en unión de otros camaradas, pudo observar que el buque hospital *La France* estaba cargando municiones.

El propio periódico inserta la declaración de otro prisionero que dice que el 25 de Julio fué embarcado en Tarento, y que allí también un buque hospital francés cargaba municiones.

Las precedentes declaraciones confirman que los aliados usan sus barcos hospitales para fines guerreros.

La potasa en Estados Unidos

Nauen.—El resultado que han obtenido los yanquis en sus trabajos para hallar potasa en su país ha sido insignificante.

El año pasado sólo se encontró el 5 por 100 de la necesaria.

El empréstito yanqui

Nueva York.—El empréstito llamado de la libertad asciende a 3.500.000 dólares.

El número de suscriptores es de 17 millones.

Para la paz

Constantinopla.—Marchan a Batun varios delegados de Turquía para las negociaciones de paz con la Transcaucasia.

Destacamentos alemanes.—Fábrica de municiones destruida

Burdeos.—Dícese que han sido vistos destacamentos de caballería alemana en la frontera de Holanda, al norte de Amberes.

París.—La fábrica de municiones de Amiens ha sido destruída por un incendio.

¿Próximo ataque alemán?

París.—«Le Matin» dice que se acerca el instante de un nuevo ataque alemán a juzgar por las concentraciones de fuerzas enemigas en Iprés y Bailen, donde se ha señalado un bombardeo local.

¿Renunciación de la ofensiva austriaca?

Zurich.—La prensa dice que la salida del Emperador de Austria para el frente de batalla italiano indica la posibilidad de la renunciación de la ofensiva.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha habido actividad de artillería en el frente Hailiers-Bretonneaux.

Hicimos fracasar un golpe de mano al sur de Hartmausweilerkopf.

Ayer derribamos, en combates aéreos, cuatro «taubes» y obligamos a dos a descender.

Nuestros aviones han arrojado 4.500 kilos

de proyectiles en Flaville, Martell, Guiscard y Vernos».

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Rechazamos patrullas enemigas que atacaban nuestros puestos avanzados.

Hemos derribado tres aviones enemigos».

Política

Madrid, 8 (1'00)

Lo que dice «El Correo Español» sobre los proyectos de Alba

El periódico madrileño «El Correo Español» dice que el Ministro de Instrucción pública, señor Alba, trabaja en la reforma de la segunda enseñanza.

Pretende dicho Ministro dar la autonomía a la segunda enseñanza y hacerla institución libre.

Además, se propone crear en Madrid un tercer Instituto.

La concesión de la amnistía

El Ministro de Gracia y Justicia señor Conde de Romanones, lo tiene ya todo preparado para que hoy quede implantada la ley de la amnistía.

Las injurias a las autoridades y funcionarios públicos

Hoy quedará aprobado el dictamen de la Comisión mixta sobre amnistía suprimiendo el extremo referente a las injurias a las autoridades y funcionarios públicos.

Comisiones

Se ha reunido la Comisión de presupuestos.

En el Congreso se ha reunido la comisión mixta de diputados y senadores para redactar un dictamen que armonice los asuntos votados en ambas Cámaras.

La votación del proyecto de amnistía

El Gobierno desea que el dictamen del proyecto referente a la amnistía se vote hoy a fin de que el jueves se ponga en libertad a los amnistiados.

La Bolsa

Madrid, 7 (22'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	77'85
Amortizable 5 por 100.	96'85
Amortizable nuevo.	86'90
Banco de España.	518'00
Compañía Tabacalera.	297'00
Francos.	62'40
Libras.	16'90
Exterior.	87'10

De Provincias

Madrid, 7 (5'30)

De Pamplona.—Arrollado por el tren

Pamplona.—El tren de Plazaola arrolló, matándole, al vecino de esta ciudad José Boorlegdi.

De Bilbao.—Reunión

Bilbao.—En una reunión celebrada por el Conde de CastellBlanco y el ingeniero de la división, en representación de los obreros, con el Consejo de administración de la Compañía de Portugalete se han convenido las bases para evitar la huelga anunciada.

La Compañía se compromete a cumplir los acuerdos de Agosto respecto a la reglamentación de la jornada. No se ejercerá amenaza de huelga.

A los obreros despedidos se les harán expedientes en los que se negará el aumento de los reales solicitados, pero, en atención a las circunstancias, se estudiará este aumento en tiempo oportuno.

De Oviedo.—Asamblea

Oviedo.—Los Ayuntamientos de los pueblos mineros se han reunido en Asamblea en el pueblo de Mieres, acordando constituir una sociedad de mancomunidad formada por los Ayuntamientos de los pueblos de Langrano, Laviana, Mieres, San Martín y Quirós, que gestionarán establecer impuestos sobre el carbón, para poder suprimir los consumos, y que se contruya pronto el ferrocarril de Ujo a Collante.

Las Cortes

Madrid, 8 (1'00)

Senado

Bajo la presidencia del señor Groizard se abre la sesión del Senado.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Quedan aprobados varios dictámenes.

También se aprueba el proyecto de ley reglamentando la jornada mercantil, quedando pendiente de la votación definitiva.

Y se levanta la sesión.

Congreso

Se abre la sesión a las tres y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Villanueva.

Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

El señor Ferraz reclama del Gobierno se construyan edificios para escuelas.

El señor Prieto (don Indalecio) se felicita de la gestión de los marineros que desean reclamar contra los armadores que embarca-

ron clandestinamente contrabando de guerra a bordo del vapor «Erivebry».

Don Marcelino Domingo pide los expedientes de inversión de los fondos enviados a Marruecos.

Se pasa a la discusión del proyecto de reforma del Reglamento del Congreso.

El señor Barriovero pide se concedan dietas a los diputados para así facilitar el acceso al Parlamento de las clases obreras, fundándose en que todas las clases, incluso las militares, han pedido ahora aumentos de sueldo.

El señor Loygorry desmiente esta supuesta petición de aumento de sueldo.

El Sr. La Cierva también niega que los militares hayan pedido aumentos de sueldo.

Con este motivo se entabla un diálogo, que es rápidamente cortado por la Presidencia.

El señor Sánchez Guerra dice que es imposible conceder dietas a los diputados.

Se desechan varias enmiendas a otros artículos del Reglamento.

Y se levanta la sesión.

Asuntos de Baleares

Madrid, 8 (1'00)

Reunión de representantes de Baleares y Canarias

Se han reunido los representantes en Cortes de Baleares y Canarias para tratar de la defensa de los intereses de ambos archipiélagos.

Los reunidos nombraron una comisión compuesta, de los señores Llansó, Manrique de Lara, Salazar y Román.

Dicha comisión se entrevistó con el señor Maura, pidiéndole su apoyo para que no se lesionen los intereses de Baleares y Canarias y se atienda también a la defensa militar de dichos archipiélagos.

El señor Maura aconsejó a los comisionados, por lo que se refiere a este último extremo, que visiten al Estado Mayor Central, con el cual se entrevistarán esta tarde, a las cuatro.

Consejo de Ministros

Madrid, 7 (22'00)

A la entrada

Adopción para la Marina de las reformas de Guerra.—Huelgas.—Inauguración del ferrocarril Ceuta-Tetuán.—Misión del Uruguay

Esta mañana se ha celebrado en el palacio de la Presidencia el anunciado Consejo de Ministros.

Lo ha presidido el jefe del Gobierno, señor Maura.

El Consejo ha dado comienzo a las once. A la entrada, los periodistas hemos interrogado a los ministros acerca de los asuntos a tratar.

El jefe del Gobierno, Sr. Maura, nos ha anunciado que el Consejo sería largo.

El Ministro de Marina, general Pidal, nos ha manifestado que trataría de la adopción para la Marina de las reformas militares de Guerra.

El de la Gobernación, Sr. Marqués de Alhucemas, nos ha dicho que tenía noticia del planteamiento de varias huelgas.

Nos ha añadido que creía que ninguna de ellas tendría importancia.

Luego el Ministro de Estado, Sr. Dato, nos ha anunciado la próxima inauguración del nuevo ferrocarril de Ceuta a Tetuán, manifestándonos que, para celebrar dicho acto, habiase señalado el día del cumpleaños de S. M. el Rey.

Nos ha agregado el señor Dato que asistirá a dicha inauguración, representando al Monarca, el Infante don Carlos de Caserta.

Nos ha dicho, además, que se revestirá la inauguración de extraordinaria solemnidad.

Por último, nos ha manifestado que había recibido la visita de una misión de la República de Uruguay.

El Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, nos ha manifestado que llevaba, para someter a la aprobación del Consejo, varias propuestas.

A la salida

La organización de los transportes marítimos.—El conflicto algodonero.—Nacionalización de los reaseguros.—La línea de Puerto Pajares.—Expedientes

A la una y media de la tarde ha salido del salón del Consejo el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa.

Seguidamente han salido los demás Ministros, terminando el Consejo.

El señor Ventosa nos ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«He dado cuenta al Consejo de las gestiones realizadas para organizar los transportes marítimos, al objeto de ver de obtener de la flota la utilidad conveniente para los servicios nacionales.

El Ministro de Fomento, Sr. Cambó, ha dado cuenta de los medios necesarios para evitar en Cataluña el conflicto algodonero.

Se ha acordado la nacionalización de los reaseguros, y dictar una ley reformando reformando la actual sobre los seguros.

Ambos proyectos se someterán a la aprobación de las Cortes.

Se ha confiado a los señores Cambó y González Besada la solución para dotar de electricidad la línea de Puerto Pajares, al objeto de poder atender los abastecimientos de carbón.

Por último, se han aprobado varios expedientes de créditos».

Noticias varias

Madrid 8 (1'00)

La corrida a beneficio del Montepío de toreros

Se ha suspendido hasta nueva fecha la corrida de toros a beneficio del Montepío de toreros, que estaba anunciada para ayer tarde.

Agresión

En la calle de Alcalá el redactor del periódico «El Mundo» Sr. Alcalá Martín agredió a bastonazos, al director de «Acción», Sr. Delgado Barreto.

Este resultado de la agresión con algunas erosiones.

La Infantita Pilar

Se ha agravado en su dolencia la Infantita Pilar.

La familia no se separa del lecho de la Infantita enferma.

De esta mañana

Madrid, 8 (5'30)

De provincias

De Cádiz.—Llegada del «Barcelona».—Los tripulantes disgustados.—Descarbarque de azúcar y tabaco

Cádiz.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico «Barcelona», de la Compañía Pínicos.

Los tripulantes se hallan disgustados por la venta de la flota al naviero señor Sota por el temor de ser despedidos y quedarse en la calle.

Dicho vapor ha desembarcado mil sacos de azúcar y 750 cargas de tabaco. Llegó algodón a Barcelona.

Telegramas oficiales

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha facilitado los siguientes partes oficiales:

Tarragona.—Ha ocurrido un desagradable suceso a consecuencia de las diligencias judiciales en Erveja (Tortosa) al dar posesión, el escribano, de los terrenos de la Sociedad llamada «Riqueza agrícola».

Una gran manifestación arrancó al escribano los documentos, arrojándolos a un estanque.

La benemérita disparó al aire disolviéndose entonces los manifestantes.

No hubo desgracias.

Cáceres.—La Compañía del ferrocarril ha suprimido la tarifa excepcional.

Esto ha producido transtornos.

Con este motivo han quedado paralizados 600 obreros.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 8 (5'30)

Las huelgas

Continúan sin resolverse las huelgas que están planteadas en esta ciudad.